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FECHA: Agosto 04 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Perece niño, su padre, grave”  

Criterio “Hidalgo rechaza legalizar drogas”  

 “Tulancingo se quedan sin agua por adeudo de a CFE” 

 “Calderón acepta debatir legalización de drogas”  

 
“No llego”  

 “Trifulca campesina” 

 
“Cae llegada de remesas Hidalgo perdió 35 mdd”  

El Independiente “Cada 45 días asesinan a un taxista en Hidalgo”  

La Crónica “Cambiará en octubre la dirigencia del PRI”  

 
“Lanza México un S.O.S” 

 
“FCH: Que se debata legalizar las drogas”  

 

“¡A declarar!” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Independiente-Lamentable, actitud de Jiménez Rojo: PAN: Como lamentable calificó el presidente del PAN, Gonzalo 
Trejo Amador, la actitud del titular del IEEH, Daniel Jiménez, quien de acuerdo con el panista, quiere debatir con la 

coalición "Hidalgo nos une" para tratar de desviar la atención de los recursos de impugnación. El papel del árbitro, señaló el 

líder panista, debe ser vigilar que los procesos electorales se lleven conforme a la ley. IEE con camiseta roja "Es lamentable 
que hayamos entrado a una dinámica de debate con el órgano electoral cuando sólo se deberían dar los debates entre los 

partidos políticos (...) no nos extraña que el IEEH se ponga la camiseta roja y entre al debate dejando de lado su rol de 
árbitro." Agregó que si el IEEH interviene en los debates políticos a favor de una de las partes, ya no puede garantizarse un 

desempeño profesional, apegado a las reglas de operación y menos con las leyes estatales porque ya tomó partido. 

Quieren desviar atención En seguida, Trejo lamentó que el IEE quiera desviar la atención de lo que verdaderamente está 
pasando y agregó: "Existe una verdadera coordinación con las autoridades del estado para bloquearnos y ese es el meollo 

del asunto; es lamentable que quien se encarga de llevar el proceso electoral esté a favor de alguien." Al hablar en torno al 
proceso jurídico que sigue la impugnación, Trejo agregó que no se debe dar tantas vueltas a las peticiones que realiza 

"Hidalgo nos une", y consideró que "unas simples copias" de los escritos de las quejas no deben ser obstáculo ni problema, 

pues el Tribunal Electoral le indicó al IEE que tienen por obligación otorgar las copias certificadas. Lo mismo debe suceder, 
agregó el panista, en todos los procesos que hemos puesto sobre la mesa: el IEEH está obligado a cumplir las peticiones de 

investigar las quejas que hemos interpuesto. Enfatizó que incluso en el momento que se resuelvan todas las peticiones 
hechas al órgano electoral, la coalición opositora tiene el derecho de agregar los temas a la solicitud de anulación de la 

elección que interpondrán ante la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Por último, 
comentó que aún no está finiquitado el tema de la elección a gobernador porque falta una instancia que puede solicitar la 

repetición de la jornada electoral para elegir gobernador. (Miguel Ángel Carrasco, página 06) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

2 de 11 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
22  

 

Reloj-Partidos Políticos olvidan recoger su basura electoral: A un día de que venza el plazo que tienen los partidos 

políticos, coaliciones y candidatos para retirar la propaganda electoral, en las calles  aún se puede observar algunos 

elementos de propaganda. De acuerdo a la Ley Electoral, lo elementos de propaganda deberán ser retirados en plazo 
máximo de 30 días, por lo que a los ex candidatos a diputados y gobernador le s queda un día para quitar su propaganda 

de las calles. Por mencionar algunos Pachuca, Mineral de la Reforma, San Agustín Tlaxiaca son algunos de los municipios 
en los cuales los distintos candidatos no se han preocupado por retirar su “basura electoral”. No obstante, que la Ley 

Electoral establece sanciones administrativas para los partidos políticos que no cumplan con su responsabilidad de retirar la 

publicidad y propaganda del espacio urbano, éstas sólo proceden en caso de que la actual administración informé al IEE 
sobre el retiro de  “la basura electoral” y que a su vez incluya un recibo de honorarios por dicha actividad. Al respecto, el 

consejero presidente del IEE, Daniel Rolando Jiménez Rojo, ha señalado que en caso que los partidos políticos incumplan 
con el retiro de propaganda, entonces se harán acreedores a multas administrativas, las cuales serán descontadas de sus 

prerrogativas. (Verónica Ángeles, página 04) 

Criterio-Abstencionismo sigue ganando en los comicios: Las expectativas de quitarle dígitos al abstencionismo 
mediante la conformación de dos grandes alianzas en las pasadas elecciones del 4 de julio en Hidalgo, no se cumplieron, 

desde el momento en que la votación alcanzada no superó a las obtenidas en pasadas contiendas electorales. De acuerdo 
con el histórico de votos, que lleva cada uno de los partidos que han buscado posiciones de elección popular sin depender 

de otros institutos, los resultados se encontraron algunas décimas abajo. Si se revisa que en las elecciones para 

gobernador en 2005, Miguel Osorio Chong asumió el cargo con 23 por ciento del total del listado nominal, cosa que ahora 
con dos partidos más -PVEM y Panal- apenas alcanzó un punto porcentual con ocho décimas, es decir 24.08 por ciento. 

Esta estadística para el PRI no habría de ser suficiente, sobre todo si se considera que el PRI se encuentra en vías de 
recuperar espacios en todo el país.  Mientras que al PAN y al PRD, que ahora mancomunaron su capital político, tuvieron 

mejores condiciones al alcanzar un 21.62 por ciento del listado nominal, la cual no pudieron tener en la elección de 2005 
con candidatos por separado. El Partido Acción Nacional logró en aquella elección apenas 5.25 por ciento del listado 

nominal, la cual si se suma al 13.37 por ciento alcanzada por el de la Revolución Democrática (PRD), alcanzarían un 18. 55 

por ciento juntos, cantidad insuficiente para representar alguna contienda más pareja. Y si se toma en cuenta que el PRI 
logró el triunfo en 1999 con 26 por ciento para sentar a Manuel Ángel Núñez Soto en la silla gubernamental, la 

potencialidad electoral va en decremento según las cuentas simples sobre los procesos recientes. En aquel entonces la 
oposición mostró un bajo nivel competitivo, al alcanzar por separado el PRD 7.1, que fue en alianza con el PT, contra 15.6 

por ciento del PAN. Estos resultados también se reflejan de manera general en las elecciones para diputados locales, en 

donde la pelea es menos intensa, pues en ocasiones hubo índices de participación a favor del PAN hasta de apenas 4.8 por 
ciento. Conforme al voto diferenciado que se reportó en varios distritos de manera muy marcada, incluyendo los dos 

ubicados en la capital hidalguense, eso movió las cifras en esta ocasión.  El Partido Revolucionario Institucional, en su 
alianza con el Panal y el Verde Ecologista, alcanzó 19.23 por ciento, casi cinco puntos debajo de la contienda a gobernador. 

(Jorge Martínez, página 10) 

Sol de Hidalgo-Transparencia cuesta igual a coaliciones: Nada barato resulta hacerse de pruebas electorales, y así 
lo están descubriendo las coaliciones que contendieron para la elección de gobernador: Unidos Contigo (PRI-Partido Verde-

Nueva Alianza) y la de Hidalgo nos Une (PAN-PRD-Convergencia). Resulta que atendiendo a la Ley de Transparencia y 
Acceso a la Información Pública Gubernamental del Estado de Hidalgo, cada coalición debió pagar varios miles de pesos al 

solicitar copias certificadas de documentos oficiales, que en este caso fue el informe de ingresos de la coalición 

contrincante. La alianza Unidos Contigo pagó 20 mil 278.52 pesos, mientras que Hidalgo nos Une habría pagado 14 mil 
870.57 pesos, después de denunciar supuesta táctica dilatoria del Instituto Estatal Electoral por pedirle tal cantidad, al 

creer los partidos de la coalición opositora que debía ser de forma gratuita la entrega de esa documentación. 
COPIAS CERTIFICADAS NO SON GRATIS: Sin embargo, debieron pagarlo al final porque contrariamente a lo que 

pedían, que se les diera gratuitamente, la Ley señala que aunque las acciones de búsqueda y de localización de 

información solicitada no tienen costo, sí hay tarifas para la entrega cuando se tratan de copias certificadas. Tal vez ya se 
olvidaron los partidos políticos que hoy reclaman, que sus diputados locales de la 59 Legislatura aprobaron esa legislación, 

que en su artículo 86 Bis determina que por expedición de hoja simple se debe cubrir 0.01 salarios mínimos (SM); por cada 
copia certificada se debe pagar 0.23 SM; disco flexible de 3.5 (que ya nadie usa) 0.23 SM; disco compacto, 0.31 SM; copia 

de planos, 0.50 SM y copia certificada de planos, 1.50 SM. Respecto a estos datos podrían preguntarle a Irma Chávez, 
diputada panista en la anterior legislatura, quien, incluso, aprobó el nombramiento de Flor de María González López como 

consejera del Instituto de Acceso a la Información Pública Gubernamental del Estado de Hidalgo. Hoy no les quedó más 

que cubrir esa cantidad y ya se verá si en la próxima 61 Legislatura los diputados de oposición deciden reformar la Ley de 
Transparencia y Acceso a la Información Pública Gubernamental del Estado de Hidalgo para que estas copias certificadas 

de documentos electorales les salgan más baratas o, de plano, gratuitamente. (redacción, Ojo Política) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Partidos rechazan legalizar las drogas: Líderes políticos hidalguenses se pronunciaron contra la legalización 

de las drogas, argumentando que existen otras alternativas para atenuar la problemática que azota a todo el país; además, 
conincidieron en la unificación de los poderes y la sociedad para el combate de la delincuencia organizada.  Tras las 

reunión que sostuvo el presidente Felipe Calderón Hinojosa con 25 líderes de organizaciones civiles y empresariales, 
quienes cuestionaron su estrategia de seguridad y le solicitaron debatir el tema de la legalización de drogas, los políticos 

hidalguenses dieron su punto de vista al respecto. Pedro Porras Pérez, presidente estatal del PRD, señaló que “nosotros 
estamos rotundamente en contra del uso de todo tipo de droga”. Sin embargo, consideró pertinente analizar estas 

propuestas, valorando las perspectivas que tienen países que han legalizado el consumo de estupefacientes. De ser así, 

dijo, “bajaría el control del crimen y la venta en plazas y mercados; sin embargo, se requiere un profundo análisis”.  Su 
homólogo del Partido Acción Nacional (PAN), Gonzalo Trejo Amador, dijo estar contra la legalización. No obstante, respaldó 

las decisiones que tome el Presidente en el tema de seguridad. “Vale la pena retormar esos llamados que hace el 
mandatario federal para hacer un frente común contra el crimen organizado, que es el mismo objetivo para todos los 

gobiernos”. El diputado priísta Alejandro Almaquio García Cravioto dijo que esta no “es la solución, lo que se debe de hacer 

es atacar a la delincuencia organizada incautando sus bienes materiales”. (José Antonio Alcaraz, página 04) 

Milenio-Omar Fayad no se descarta para dirigencia estatal del PRI: El presidente del PRI en Hidalgo, Omar Fayad 

Meneses declaró que no se descarta como candidato para la elección interna de su partido, en la que se renovará la 
dirigencia estatal del Revolucionario Institucional, sin embargo aseveró que antes se deben reorganizar los comités 

directivos municipales y el consejo político en la entidad. “Anticipo que en pleno ejercicio de mis derechos y habiendo 

analizado jurídicamente a pulcritud la situación puedo evidentemente presentarme al proceso de elección a candidatos a 
dirigentes del PRI en Hidalgo sin mayor problema”, indicó. El líder tricolor en la entidad, señaló que será en octubre cuando 

comience la renovación del instituto político que dirige, y quien gane estará a la cabeza por los siguientes cuatro años. “Es 
una valoración estrictamente personal, he manifestado claramente que puede ser posible y que en su momento lo haré 

saber puntualmente”.  (Misael Zavala, página 11) 

Independiente-En Hidalgo, instituciones electorales no son ajenas a intereses de grupos políticos: Cornejo: 
En Hidalgo las instituciones electorales todavía no están por encima de los intereses de grupos políticos o partidistas, 

lamentó el ex presidente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Luciano Cornejo Barrera. A nadie 
sorprende En consecuencia, agregó en entrevista, a nadie debe sorprender que el presidente del Tribunal Electoral, Nicolás 

Habib, omita actuar conforme a derecho, situación que los hace fincar todas sus esperanzas en la última instancia: 

"Tenemos fe que a nivel federal todavía se pueda lograr justicia", sentenció el ex dirigente del sol azteca. Por otra parte, el 
también ex diputado local aseguró que el retraso para solventar las peticiones realizadas por la alianza "Hidalgo nos une" -

tanto en el Instituto Estatal Electoral como en el Tribunal Estatal Electoral con relación a la elección a gobernador del 
pasado 4 de julio- se debe a los intereses del gobierno del estado y del PRI, cuyo propósito es "evitar a toda costa que se 

anule la elección en el ámbito federal". Al respecto, abundó: "No quieren dejar precedentes de las anomalías que se 

presentaron en la elección a gobernador porque siguen preocupados por la cuestión jurídica a pesar de los errores que 
cometimos, aún tienen miedo de que se anule la elección." Uno de los perredistas más cuestionados por los grupos 

internos de su partido reconoció que su organismo político y la coalición cometieron muchos errores que no afianzaron el 
triunfo de Xóchitl Gálvez en las urnas, como fue el caso del diputado Napoleón González Pérez, quien operó a favor del 

tricolor. "Uno de estos errores fue dejar suelto al diputado Napoleón, a quien se le vio una actitud contraria a los estatutos 

de su partido y todos pudimos apreciar que lo compraron, porque le tocaron la piel más sensible que tiene y que fue la del 
dinero." Agregó que además del diputado hubo otros actores políticos del PRD que no se sumaron a la campaña de Xóchitl 

Gálvez; su falta de participación fue fundamental, reconoció. -En cuestiones internas no me voy a meter a una dinámica de 
confrontación, que sea la población la que evalúe nuestros actos; no voy a hablar mal de nadie más que de Napoleón por 

lo burdo que actuó, además de otros que actuaron con más tacto. (Miguel Ángel Carrasco, página 06) 

Independiente-Da a conocer Pedro Porras programa de reafiliación al PRD: El dirigente estatal Pedro Porras 
anunció el programa de reafiliación al partido del sol azteca con el cual los perredistas podrán participar en las decisiones 

internas de ese instituto político. El representante informó que habrá módulos de credencialización en Huejutla y San Felipe 
Orizatlán próximamente. Porras explicó que uno de los objetivos de su visita a la Huasteca es informar sobre la campaña 

intensiva que hay sobre la afiliación y refrendo de la misma, que inició en mayo a escala nacional, pero que en Hidalgo ya 

empezó hace dos semanas y que hay rutas para hacerlo más fácil, así como cinco módulos de afiliación, uno permanente 
que está en el comité estatal. Informó que los módulos móviles visitarán los municipios y los puntos importantes como 

cabeceras municipales, esto como trabajo posterior al proceso electoral reciente. "En cada uno de los municipios habrá un 
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módulo, en Huejutla estará en octubre, también podrán hacer rutas internas", ratificó. "Así en Tlanchinol, Calnali, San 

Felipe Orizatlán, del 3 al 9 de noviembre, Huautla del 10 al 24 de noviembre." Indicó que ahora la afiliación es personal y 

se hace entrega de una credencial que acredita como miembro activo del PRD y en marzo se complementará el nuevo 
padrón y que quien no esté en éste no podrá tomar parte en las decisiones del PRD, como elegir a los consejeros estatales. 

Convocó a que acudan a refrendar su afiliación, para que también participen activamente como perredistas. (Salomón 
Hernández, página 23) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Manifiesta TEEH avance del 80 por ciento en juicios de apelación: Los 18 juicios de inconformidad que 

presentó la coalición Hidalgo nos une para anular la elección de gobernador llevan un avance, en el análisis, del 80 por 
ciento por parte de los magistrados del TEEH. De estos asuntos 15 corresponden a la elección de gobernador y tres al 

proceso de diputados locales de los distritos de Actopan, San Agustín Meztquititlán y Tula de Allende, por lo cual el 
organismo proyecta realizar una sesión del pleno en este misma semana para presentar los dictámenes correspondientes. 

Considera que, de acuerdo al avance que tiene en los juicios de gobernador, conformará un solo expediente para resolverlo 
en una sola sentencia, esto con base en la disposición que establece la ley, así lo informó el secretario general del 

organismo electoral, Sergio Priego. (Alberto Quintana, pagina 04) 

Balance opositor: 22 quejas, 17 impugnaciones y 2 argumentos de nulidad: Desde quejas, solitudes de 
impugnación y nulidad de elecciones, comenzaron a ingresarse al inicio de la selección de los candidatos por abanderar la 

coalición Hidalgo nos une por los diversos actores que participaron en los procesos internos y oficiales ante las instancias 
estatales y federales. Al principio, el senador José Guadarrama, impugnó el proceso de selección interno entre su figura y la 

ex funcionaria foxista, Xóchitl Gálvez, al considerar que se trataba de “un clásico dedazo”. Hizo lo propio Gálvez Ruíz, quién 
ingreso  una impugnación al IEE en la cual una presunta inequidad en los medios de comunicación durante el proceso de 

selección interno; en tanto el IEE se declaró inoperante, pues como es autoridad local, no puede interferir en la vida 

interna de los partidos. Tras aquella resolución, la originaria de Tepatepec inscribió una solicitud de impugnación bajo los 
argumentos de que el IEE no había actuado conforme a la Ley y pedía que el TEPJF le obligara a dar una resolución, sólo 

que ante la instancia federal anunció presunta inequidad entre José Francisco Olvera y ella; la determinación fue ratificada 
y declarada inoperante la solicitud de Gálvez Ruíz. Por su parte Ricardo Gómez, ingresó hasta el 5 de julio, 22 quejas 

administrativas que se referían a publicidad colocada en puntos no pactados, reparto de despensas, entre otras, “estás 

quejas serán el precedente para buscar la nulidad de elección a gobernador”. Además ante el IEE notificó que fueron 
ingresados 17 juicios de impugnación que corresponden a distritos en los que tiene inconformidad en la elección a 

gobernador, lo que también podrían usar como antecedente para la instancia federal. (Enrique Juárez, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Sedesol quitará dinero a Pachuca: De no regularizar, concluir y entregar 115 obras del programa Hábitat y 

siete de Rescate de Espacios Públicos, financiados por la delegación de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), el 
ayuntamiento de Pachuca dejará de percibir más de 15 millones de pesos presupuestados para la realización de más obras 

durante este año. De acuerdo con José Ángel Rodríguez Calvillo, delegado de la dependencia federal, desde hace tres años 

la alcaldía capitalinita no se ha puesto al corriente en la entrega de estas obras y tiene como fecha límite hasta el 6 y 7 de 
este mes. Por ello, el presupuestó de 15 millones 34 mil pesos para este año, no será entregado a través de los programas 

Espacios Públicos (2 millones 300 mil 641 pesos) y Hábitat (12 millones 667 mil 418 pesos), señaló. A pesar que muchas de 
estas obras ya están concluidas, presentan diferentes atrasos en documentación, de las cuales dos presentan focos rojos, 

la Unidad Deportiva en la colonia Robirosa y el parque Bicentenario, en colonia 20 de noviembre. En este último lugar, hace 

dos semanas, se realizó la clausura de las obras, mismas que debieron de entregarse antes del 31 de diciembre de 2009. 
Sin embargo, en el predio se observaron serías irregularidades, pues faltan canchas multideportivas, la plaza, sanitarios y la 

caseta de vigilancia. Por eso la alcaldía deberá reintegrar a la federación 1 millón 646 mil pesos. Al respecto, Rodríguez 
Calvillo mencionó que “el problema de las presidencias municipales es que en muchas ocasiones hacen la obra y creen que 

con eso ya está listo, pero no, se tiene que hacer un acta de entrega de recepción”, aseguró. Al ser cuestionado si habrá 

recargos contra la alcaldía, el delegado dijo desconocer cuánto es el monto del interés que adeuda el ayuntamiento de 
Pachuca. “Nosotros, por norma, el 15 de enero, todos los municipios del país tienen que reintegrar lo que no se gastaron;, 

si no lo entregan, a partir de esa fecha se genera el interés moratorio y al momento que reintegren la parte que 
corresponde es donde se hacen los recargos necesarios”, aseguró. Sin embargo, la Tesorería Federal será quien realice el 

cálculo para determinar el monto del recargo, dijo. Además, Rodríguez Calvillo reiteró que la delegación de la Sedesol no 
ingresará más recursos al ayuntamiento hasta que no se pongan al corriente. No obstante, de terminar y entregar toda las 
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obras este presupuesto volverá a autorizarse sin mayores problemas. En el caso del programa Espacios Públicos, del 

ejercicio fiscal 2007 al 2009, se aprobaron en la capital la construcción de nueve espacios, de los cuales, siete no han sido 

entregados por la alcaldía y cuyo costo fue de más de cinco millones de pesos. Mientras, en el programa Hábitat, de 2007 a 
2009, faltaron presentar documentaciones en 115 obras. Otros municipios que tienen estos problemas son Cuautepec de 

Hinojosa y Tulancingo. Este último “ha avanzado, ahí hay mucho más entrega de los representantes, hay un espacio 
publico que se llama Nopalcalco”, informó. (José Antonio Alcaraz, página 08) 

Milenio-Gobierno gasta 9 mdp en gasolina de 2 helicópteros: En los cinco años de gestión del mandatario 

hidalguense Miguel Ángel Osorio Chong, el gobierno del estado ha gastado casi 9 millones de pesos en el combustible para 
dos aeronaves que son utilizadas generalmente para el traslado del gobernador estatal del PRI. La solicitud de información 

del portal de transparencia Infomex con folio 00228909, indica que el gobierno del estado tiene en su poder dos aeronaves 
que son utilizadas para la transportación del gobernador, su gabinete y de los diferentes traslados que se prestan a las 

instituciones como seguridad pública, bomberos, protección civil y traslado de enfermos, así como de heridos de los 

diferentes municipios del estado a esta capital, Distrito Federal y Estado de México. Para el combustible, anualmente se 
gasta por ambas unidades un total de un millón 799 mil 292 pesos, lo que da como resultado una suma de 8 millones 996 

mil 460 pesos, tan sólo en los cinco años de gobierno de Miguel Osorio Chong. En la misma solicitud de información, no se 
logró la respuesta a la pregunta ¿con cuántos automóviles cuenta el gobierno del estado para el traslado del gobernador 

Osorio Chong? En este sentido, Infomex indicó: “Que respecto a cuántos automóviles se utilizan para el traslado del C. 

Gobernador se comunica que esta información no es posible brindarla en razón de que se trata de datos que se manejan 
como reservados, a fin de garantizar la plena seguridad e integridad, y en tal sentido no es posible correr el más mínimo 

riesgo, pues se vulnera el protocolo de seguridad que deben tener los mandatarios estatales”. Además, el documento 
explica que esta respuesta se encuentra regulada por los artículos 25, 26 y 27 fracciones II, III, IV y VII de la Ley de 

Transparencia y Acceso a la información en el Estado de Hidalgo. De acuerdo con el artículo 27 se considera información 
reservada a aquella que ponga en riesgo la gobernabilidad democrática del estado; cuando ponga en riesgo la vida, la 

salud y la seguridad de las personas; cuando se trate de información que comprometa a la seguridad del estado de hidalgo 

y de la seguridad pública.  (Misael Zavala, página 11) 

Sol de Hidalgo-Romero: AEXA, por justicia, debe estar en Hidalgo: Como un acto de justicia calificó el diputado 

federal Jorge Romero, a la posible instalación de la Agencia Especial Mexicana (AEXA) en la región de Tulancingo luego de 

haberse publicado el decreto en el Diario Oficial de la Federación, para formalizar su creación. La lucha de los hidalguenses 
para este proyecto, es que se establezca en esa región para detonar el desarrollo y competitividad en la zona centro del 

país, señaló el también integrante de la Comisión de Ciencia y Tecnología.  Recordó que el proyecto de AEXA nació en la 
entidad y que se conformó con la visión del gobernador Miguel Ángel Osorio, con los diputados federales y del científico 

hidalguense, Fernando de la Peña. Destacó que en el presupuesto de egresos de 2010, los diputados tuvieron cuidado de 
etiquetar los 10 millones de pesos asignados para la agencia espacial que se construirá en Hidalgo, por lo que este recurso 

debe utilizarse exclusivamente para este fin. Detalló que el Satélite Morelos II ya requiere una inversión de 7 mil millones 

de pesos para su mantenimiento, sin embargo con la instalación de AEXA en Tulancingo, se podrían destinar sólo 2 mil 
millones de pesos, con los beneficios económicos consiguientes. 

HIDALGO, CON VENTAJAS: Las ventajas con las que cuenta la entidad para que AEXA llegue a la región de Tulancingo, son 
su cercanía con la zona metropolitana; no se requiere la compra del terreno y que está en un área donde no hay 

interferencia de ondas, gracias a su ubicación geográfica, indicó. Jorge Romero dijo que este proyecto tendrá importantes 
aportaciones en corto plazo, ya que será de utilidad a los satélites para mejorar las telecomunicaciones como radio, 

celulares, teléfonos e Internet. Explicó que el gobierno del estado y los legisladores hidalguenses, plantearon al gobierno 
federal la necesidad de analizar el proyecto con visión técnica y que no se politice; "que sean los elementos técnicos la 

base para instalar la agencia en la entidad", dijo. AEXA, concluyó Jorge Romero, ya es una realidad después de una lucha y 

de consensos, y es Hidalgo el lugar que conviene para su instalación y representa para México incrementar la 
competitividad a nivel mundial. (redacción, Ojo Política) 

Independiente-Jorge Islas deberá explicar hoy la cobertura en materia de salud: Rubio: El secretario de Salud 

estatal, Jorge Islas Fuentes, quien comparecerá este miércoles ante diputados de la Comisión de Salud del Congreso local, 
deberá informar la situación que guarda la cobertura estatal de salud, dijo la legisladora perredista Estela Rubio Martínez. 

Comentó que ella tiene conocimiento de algunas quejas por parte de habitantes de comunidades rurales, quienes afirman 
que en las unidades rurales existe deficiencia en la atención y falta de medicamentos, por lo que Islas Fuentes deberá 

comentar cuál es la situación real en materia sanitaria en la entidad. Estela Rubio, en entrevista, comentó que durante la 
comparecencia del responsable de la salud pública en Hidalgo, su grupo parlamentario lo cuestionará sobre la compra y 
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distribución de los medicamentos por parte de la dependencia estatal a su cargo. Insistió en que tiene conocimiento de que 

en lugares lejanos a la capital del estado no llega el medicamento requerido, y que ese es uno de los cuestionamientos que 

formularán a Islas Fuentes. La diputada consideró preocupante que no se dé la atención necesaria en los centros rurales. 
Consideró que esta situación debe ser analizada porque puede tener consecuencias graves en contra de los médicos por la 

falta de atención a las personas que lo requieren. "Vamos a estar muy pendientes del informe del secretario Islas Fuentes, 
para posteriormente hacerle cuestionamientos que surjan de su informe", dijo Estela Rubio. (Miguel Ángel Carrasco, página 

03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Reconoce Geraldina faltas de funcionarios municipales: Reconoce Geraldina faltas de funcionarios 
municipales La alcaldesa interina Geraldina García Gordillo aceptó que servidores públicos de la actual administración 

municipal han incurrido en actos de prepotencia en contra de ciudadanos pachuqueños. Desde el 4 de julio del presente 
año está circulando un video en YouTube donde se pueden observar tres hombres levantando la mercancía de un vendedor 

ambulante sin identificarse y sin placas en su automóvil oficial, solamente se observan los logotipos de la Presidencia 
Municipal. “Efectivamente, hemos tenido algunas denuncias de los ciudadanos, es nuestra obligación el regular el 

ambulantaje; entendemos que la situación económica orilla a algunos ciudadanos a esa actividad para obtener alguna 

fuente de ingresos, por eso queremos hacerlo en orden con un diálogo respetuoso”, destacó la funcionaria. Agregó que han 
tenido quejas de algunos de sus funcionarios municipales, “ya hemos estado hablando con ellos, finalmente los estamos 

invitando para que se conduzcan con respeto hacia los ciudadanos”. (Omar Ayala, página 08) 

Milenio-Ejidatarios del Mezquital se enfrentan a palos y puños: Campesinos de los ejidos de El Botho, en el 
municipio de El Cardonal y Rosario Capula, de Ixmiquilpan, se enfrentaron a golpes con palos y a puño limpio cuando 

estaba a punto de llevarse a cabo una audiencia en el Tribunal Unitario Agrario de Pachuca para continuar con el proceso 
que busca poner fin a la controversia en la que están en juego 100 hectáreas de riego que están invadidas por un grupo 

armado de los ixmiquilpenses. El zafarrancho se registró cuando el secretario general de la Central Campesina Cardenista 
(CCC) en la entidad y líder de los ejidatarios del Botho, Juan Carlos Ramírez Díaz, conversaba con Raúl Espinosa, quien 

estaba frente al grupo de campesinos afiliados a la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA) de Rosario Capula. El 

diálogo fue interrumpido por una de las campesinas de la CCC, a lo que una untista replicó gritándole “y tú quién eres para 
opinar” mientras la jaló de su cabello y comenzó a golpearla. En las afueras del tribunal, aproximadamente a las 10:00 

horas, comenzó la gresca protagonizada principalmente por mujeres de ambos lados.  Los ejidatarios también se liaron a 
golpes, uno de los agricultores del Botho se escondió debajo de una camioneta al verse superado en número mientras sus 

persecutores de Rosario Capula trataban de sacarlo en medio de gritos e insultos. Desde el principio, la presencia de los 

unistas fue mayor, unos 60 miembros llegaron al tribunal desde las 9:00 horas impidiendo el acceso de la comitiva de la 
“Triple C” integrada por unas 20 personas, quienes nunca pudieron acceder a las instalaciones. Después de 15 minutos de 

jaloneos, golpes e insultos finalizó el enfrentamiento en el que Ramírez Díaz resultó herido cuando un untista lo golpeó con 
un palo en la cabeza, por lo que tuvo que ser trasladado en una ambulancia para recibir atención médica.  Integrantes de 

la UNTA golpean a ejidatarios de El Cardonal, afuera del Tribunal Agrario.  A pesar de que Ramírez Díaz pidió al gobierno 

estatal garantizar la seguridad para la audiencia ante el temor de que pudiera ocurrir alguna agresión de los untistas, las 
fuerzas del orden brillaron por su ausencia durante la gresca, pues elementos de la policía municipal de la capital llegaron 5 

minutos después de que finalizó el enfrentamiento. Espinosa alertó a sus compañeros para que huyeran antes de que 
llegaran los oficiales, rápidamente se escabulleron sin que los agentes llegaran, no hubo detenidos. La audiencia 

conciliatoria fue cancelada por segunda vez, pues anteriormente los untistas ya habían „reventado‟ una sesión de la misma 
manera, por lo que no hay avance en el conflicto. En 2008, un grupo de ejidatarios de Rosario Capula invadieron 100 

hectáreas que supuestamente pertenecen al Botho. Posteriormente, un grupo armado de campesinos agremiados a la 

UNTA se apostaron en los terrenos para impedir el acceso a cualquiera que no forme parte de Rosario Capula. Desde 
entonces inició una lucha ante tribunales para quedarse con las tierras.  

Por la vía del diálogo ••• El delegado de la Procuraduría Agraria en Hidalgo, Enrique Baños, conciliador en el conflicto 

Botho-Rosario Capula, exhortó a ambas partes a llevar el caso por la vía del diálogo y la paz. Ambos grupos campesinos 

aseguran tener la propiedad legal de las tierras en disputa. Juan Carlos Ramírez Díaz, líder estatal de la CCC, argumenta 
que los ejidatarios del Botho tienen a su favor una resolución presidencial desde hace más de 30 años en la que respalda la 

propiedad legal de las tierras invadidas por ejidatarios de Rosario Capula. Por su parte, Martha López Ríos, dirigente estatal 
de la UNTA, sostiene que los ejidatarios de Rosario Capula tienen escrituras que respaldan la propiedad del terreno 

tomado. Aseguró que el terreno estaba abandonado y que sólo llegaron a ocuparlo, pero no a invadirlo porque tienen 

papeles para demostrar su pertenencia legal. Advirtió que no sacarán al grupo armado que resguarda el predio hasta que 
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el conflicto llegue a su fin, aunque dijo que acatará cualquier resolutivo del tribunal.  (Gustavo Godínez, página 08) 

 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Ofrece el Senado sacar cambios estructurales: Legisladores de los tres partidos expresan ante inversionistas 
la disposición del Congreso a discutir y trabajar en las reformas que el país requiere en materia política, económica y de 

seguridad. Ante inversionistas nacionales y extranjeros, los tres principales partidos representados en el Senado asumieron 
el reto lanzado por el presidente Felipe Calderón y organizaciones ciudadanas de trabajar en las reformas estructurales que 

el país necesita en materia política, económica y de seguridad. Al participar en la conferencia anual del Mercado Accionario 

de México organizada por J. P. Morgan, el presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Gustavo Enrique 
Madero, sostuvo que la reforma política es la madre de todas las reformas, porque es la que permitirá analizar todas y cada 

una de las asignaturas pendientes acumuladas. Es la reforma de reformas, remarcó, porque hoy “el sistema político en 
México no está teniendo la capacidad de procesar los acuerdos a la velocidad y profundidad que se requiere, por ello 

necesitamos aplicarnos a fondo, para modernizarlo pues en la actualidad es disfuncional”. Aceptó que México vive una 
“transición inacabada”, con problemas de crecimiento y adaptación, cuyos males son remotos, no de hace 10 años, y 

precisamente el problema se encuentra en el sistema político, de ahí que depende de los políticos solucionar y definir al 

México moderno. Madero se congratuló del llamado presidencial a todas las fuerzas políticas del país y sectores de la 
sociedad para acordar una política de Estado contra la delincuencia organizada, reto que, dijo, “estoy seguro lo vamos a 

lograr”. De esta política, resaltó, se podrá sacar adelante un nuevo modelo policiaco porque hoy existen más de 2 mil 
cuerpos de seguridad pública diseminados y 20 por ciento de los municipios no cuentan con policías. En tanto, el 

coordinador de los senadores del PRD y presidente de la Mesa Directiva, Carlos Navarrete, afirmó que su partido está 

dispuesto a que se amplíe la base tributaria y a discutir, por tanto, una reforma fiscal en ese sentido. Mientras, el priista 
Pedro Joaquín Coldwell, presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, dejó en claro que el país requiere 

“modernización del sistema político, reactivación del crecimiento económico con generación de empleos y vigencia del 
estado de derecho con seguridad pública jurídica y plena a los ciudadanos mexicanos y extranjeros que inviertan en 

nuestro país”. Navarrete consideró que México atraviesa por un momento complejo, pero esperanzador sin duda alguna, de 
ahí que ve con optimismo, si bien moderado, “lo que está ocurriendo alrededor de nosotros y el segundo semestre tiene 

cifras importantes de lo que ocurrió en los primeros seis meses del año”. El perredista se abocó más a tratar de convencer 

a los inversionistas de las bondades de México: “nuestro país tiene fortalezas de diversos tipos, con potencial de 
crecimiento económico que necesitamos detonar, y en ello los políticos tenemos nuestras responsabilidades, que son 

garantizar estabilidad, que los problemas electorales no se desborden y que el debate político tenga a final de cuentas 
lograr acuerdos fundamentales para las reformas que requiere el país”. Por parte del PRI, el presidente de la Comisión de 

Puntos Constitucionales rechazó que haya parálisis en el Senado al admitir que hay muchas reformas pendientes y otras 

que requieren completarse, por eso se trabaja en proyectos en materia política, económica, hacendaria, penal y de justicia. 
Hizo ver que al Ejecutivo se le dio una de las reformas más ambiciosas de la historia en materia de seguridad, con 

regímenes especiales y atribuciones excepcionales para combatir al crimen organizado, como la extinción de dominio, el 
arraigo y el aislamiento de reos de alta peligrosidad. 

- Claves 

Comprometidos 
 

• Los senadores coincidieron en advertir que lograr los consensos no es fácil, pero se comprometieron a realizar todo su 

esfuerzo en el período ordinario de sesiones que comienza el 1 de septiembre. 

• Gustavo Madero advirtió: “Queremos acabar con el elefante a pellizcos, llevar a cabo las reformas pendientes por 
capítulos pequeños, poco a poco y de manera light, es el dilema”. 

• Pedro Joaquín Coldwell informó que el PRI definirá un mecanismo de sustitución del Presidente en caso de ausencia total, 
modernizar los tres poderes de la Unión, reducir de 500 a 400 los diputados federales, aumentar a cuatro años el mandato 

de presidentes municipales y una reforma fiscal que racionalice y transparente el gasto. (Heliodoro Cárdenas y Angélica 
Mercado, página 18) 
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Plaza Juárez-Calderón acepta debatir legalización de drogas: El presidente Felipe Calderón aceptó el debate sobre 

la legalización de las drogas en el país. "Tomo nota además, del debate que se ha suscitado aquí de la regulación respecto 

de las drogas. Es un debate medular, pienso, en primer lugar, que debe darse habiendo una pluralidad democrática, y que 
bueno que la tengamos en el país, que deben analizarse siempre los convenientes e inconvenientes a profundidad, 

argumentos de uno y de otro son fundamentales”, sostuvo. El lunes, Eduardo Gallo, de México Unido Contra la 
Delincuencia, planteó debatir este tema como plan B ante el fracaso de la estrategia actual de lucha contra el narcotráfico. 

El primer mandatario señaló que algunos argumentos en contra de la legalización de los estupefacientes es que aumentaría 

el consumo, principalmente entre jóvenes y adolescentes, y generaría una idea de que es socialmente aceptable el 
consumo de esas sustancias. “Hay quien argumenta que precisamente implicaría la legalización un aumento enorme del 

consumo en varias generaciones de mexicanos, en parte por el efecto económico mismo de la disminución de precio, en 
parte también por la disponibilidad, por la idea que se genera de que finalmente es aceptable y socialmente bueno y hasta 

medicinal, digamos, su uso, lo cual culturalmente tiene una incidencia importante”, aseveró. Sin embargo, reconoció que la 
medida podría tener efectos importantes al reducir el flujo de dinero para las organizaciones criminales. "Implica que un 

país tome la decisión de dejar a riesgo a varias generaciones de jóvenes y adolescentes, pero por otro lado tiene efectos de 

valor económico importantes, en el sentido de reducir flujos importantes para la criminalidad”, consideró. Calderón 
encabezó el segundo día del Diálogo por la Seguridad. Evaluación y Fortalecimiento, en el Campo Militar Marte, donde 

escuchó los puntos de vista de especialistas y periodistas. El Presidente señaló que debe tomarse en cuenta que legalizar 
las drogas podría ocasionar que México pague todas las consecuencias negativas y tenga pocas positivas, al tener como 

vecino a Estados Unidos, principal consumidor en el mundo. “Si éstos son productos (las drogas) que no se determinan en 

su precio nacionalmente y a nuestro lado está el mayor consumidor de drogas en el mundo, lo que hagamos nosotros en 
esa materia respecto del precio va a ser irrelevante y sólo vamos a pagar todas las consecuencias negativas y realmente 

muy poco o nada de las positivas”, sentenció. (Agencias, página 11) 

 

PLANO   ONG´S   Y   PRIVADO  

“No se genero información” 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio- Se dice…  

que Honorato Rodríguez Murillo y Jorge Malo Lugo, eternos dirigentes del PVEM en la entidad, seguramente han de estar 

muy cansados por el exceso de trabajo y la logística de la pasada campaña proselitista. Dicen sus detractores que ambos 

políticos casi se sienten héroes, porque desde hace más de una semana se encuentran de vacaciones y posiblemente 
reanuden sus actividades con nuevos bríos hasta la semana entrante. Está por verse. 

que un grupo político muy representativo en el estado ya trabaja de manera muy activa para evitar que Omar Fayad se 
reelija como presidente estatal del PRI para los próximos cuatro años. Esto porque al parecer dicen que hay línea dictada 

desde el Distrito Federal que pretende mantenerlo en ese cargo.  

que en los cursos de verano que organiza el gobierno estatal a través de la Secretaría de Administración, y que están 

orientados a los hijos de los burócratas, están echando la casa por la ventana, pues todos los días mueven a más de mil 
200 chamacos a distintos puntos de la capital hidalguense, además de que deben estar alimentados. Con esto, muchos 

hacen su agosto… en pleno agosto.  

que ya salió el peine en el PRI municipal de Pachuca, pues se sabe que Cecilia Pérez Barranco, a quien mejor conocen 

como la Tumba-presidentes, no tan a la callada ha venido “tendiendo la camita” al actual dirigente del tricolor en la capital 
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del estado, Alejandro Mariel, quien inclusive ya ha platicado con sus incondicionales sobre su inminente salida.  

que conocido Panchito Rodríguez, en festejo del Día del Comerciante que seguramente organizó con el apoyo del gobierno 
del estado, se distinguió con la supuesta comida ofrecida, ya que ni para un taco de barbacoa alcanzó por mesa. Pero eso 

sí: para no perder la costumbre, dispuso la venta de refrescos y bebidas embriagantes, y para colmo para ingresar al baile 
también estuvieron cobrando. La lección no la aprenden, por eso les va como les fue en las pasadas elecciones. Por cierto, 

que como ya no hay campañas políticas, los comerciantes se quejaron de que todos sus invitados decidieron enviar a sus 

representantes. 

que sin hacer mucho ruido, numerosos militantes del Revolucionario Institucional hacen cuentas, revisan mapas y 
desempolvan libretas telefónicas para trabajar en los próximos meses con miras a obtener una posible candidatura por su 

partido a l una de las 84 presidencias municipales que se disputarán en Hidalgo en julio de 2011. Más vale paso que dure, 

piensan los apuntado 

 (Redacción, pág. 3) 

Milenio-El Pájaro Carpintero:  

Que durante el zafarrancho que ocasionaron los campesinos de comunidades de El Cardonal e Ixmiquilpan en el Tribunal 

Agrario, los guardianes del orden, también llamados policías, tardaron en llegar cerca de 20 minutos al lugar donde se 

improvisó un ring. Dicen que tras el levantón del diputado Reyes Vargas, los pitufos azules tuvieron miedo de meterse en 
la gresca y hay quien asegura que el capi Roberto Terán vigiló todo desde lejos, pues prefirió prevenir otra machacada 

de huesos. 

Que la alcaldesa de Pachuca, Geraldina García, balconeó a sus regidores flojos e irresponsables (o sea, todos) por no 

haber ido a la presentación del programa En Pachuca Te Queremos Bien, pues citó a todos a las ocho de la mañana. Dicen 
que la única que llegó relativamente temprano –dos horas después- fue Edith La Güera Ibarra, pero por la pena de no 

haber llegado se pasó de largo a su oficina y ni buenos días dijo. 

Que el alcalde de Tulancingo, Jorge Márquez, se metió en un lío muy gordo. Dicen que a pesar de las súplicas para que 

prestara dinero o por lo menos influencias al titular de la Comisión de Agua de Tulancingo, Héctor Nava, ahora le echan la 
culpa de que más de la mitad del municipio se quedó sin agua. Se espera que en uno de estos días, Márquez acuda con 

su líder moral a Pachuca para que le haga un préstamo y pueda pagarle a la CFE. 

Que durante la comparecencia del Secretario de Salud, Jorge Islas, hoy en el Congreso Estatal, se espera que responda 

qué pasó con el dinero sobrante otorgado por la Secretaría de Salud federal para la influenza, siendo que la alerta sanitaria 
ya se levantó, además de ofrecer sus famosas mastografías a todos los integrantes del pleno, pero no para que se las 

hagan o tal vez sí… bueno en realidad no ha dicho. 

Que en los Tuzos del Pachuca tanto se han creído su lema de que son El Equipo de México, que su presidente Jesús 

Martínez ya quiere que el nuevo técnico de la Selección Mexicana sea tuzo.  

Dicen que ya anda promoviendo a Rubén Ayala para que sea el nuevo entrenador y hasta anda diciendo que si lo 

aceptan, pueden usar el pabellón Joseph Blatter. También ofrecen al visor Ángel González, dizque por haber 
descubierto al Temo, vaya usté a saber. 

(Redacción, pág. 3) 

Milenio-Las Perlas:  

“Hay buena relación con las autoridades, nosotros no nos oponemos a que se ponga el radar, pero sí que sea un programa 

preventivo más que recaudatorio.” Rufo Navarrete, presidente de la Federación de Uniones de Trabajadores del Volante, 
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sobre el Programa en Pachuca Te Queremos Bien. 

“Las ventajas con las que cuenta la entidad para que AEXA llegue a la región de Tulancingo, son su cercanía con la zona 
metropolitana.” Jorge Romero, diputado federal por Hidalgo, sobre el proyecto de AEXA, del cual considera que se debe 

hacer justicia a la entidad. 

“Anticipo que en pleno ejercicio de mis derechos y habiendo analizado a pulcritud la situación puedo evidentemente 

presentarme al proceso de elección.” Omar Fayad, dirigente estatal del PRI en Hidalgo, sobre las elecciones que se 
llevarán para renovar la dirigencia del partido. 

 (Redacción, pág. 3) 

Uno más uno-Pachuquillas- Javier Amador Martínez, de 19 años de edad y quien se desempeñaba como instructor 

comunitario de la Comisión Nacional de Fomento Educativo (Conafe), fue aprehendido por elementos del la Coordinación 
de Investigación Estatal por haber violado a tres niñas en un plantel ubicado en la comunidad de Palpa, colonia Tilhuacán, 

del municipio de Santiago Tulantepec… (redacción, primera plana)  

Independiente-Socavón: O comprueba la alcaldía de Pachuca en qué gastó recursos de programas federales o no habrá 

más lana... Así se terminarán dispendios... (Redacción, primera plana). 

Independiente-Acá entre nos: 

 
Urge promover canje de armas 

Este es un procedimiento de suyo importante contra la comisión de actos delictivos y, por ende, para contrarrestar la 
violencia. El secretario de Seguridad Pública, Damián Canales Mena, alude precisamente a la urgencia de aplicar el 

programa "Canje de Armas". El general Jacobo Osorio Herrera, jefe de la 18 zona militar, subraya la causa de la poca 
respuesta obtenida: El programa se aplica, comenta, pero no con la respuesta deseada debido a la falta de promoción. 

¿Dónde andan lo comunicadores de la SSP? 

No aterrizan proyectos para exportar 

Más que vocero de la Sagarpa, Víctor Montiel debiera ser promotor agropecuario. Dice que no es por falta de calidad que el 
estado de Hidalgo no exporta productos agrícolas, sino porque se requiere aterrizar proyectos de empacadoras. Y es que 

éstas son fundamentales para poder desarrollar e impulsar el comercio exterior agropecuario hidalguense. Sin duda es un 
área que los inversionistas locales deben atender, a menos que quieran abrir la competencia externa. 

En entredicho, autoridades electorales 

En ese sentido opina Luciano Cornejo, ex dirigente estatal del PRD. Considera que en Hidalgo las instituciones electorales 
no están por encima de los intereses de grupos políticos o partidistas. Por eso, dice no creer que el magistrado presidente 

del Tribunal Electoral, Nicolás Habib, actúe conforme a derecho, en torno del litigio postelectoral. En consecuencia, refiere 

tener fe en que todavía se puede lograr justicia en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. ¿Será? 

Por cierto... 

El dirigente estatal del PAN, Gonzalo Trejo Amador, calificó de lamentable a la actitud del conejero presidente del Instituto 

Estatal Electoral, Daniel Jiménez, de querer entrar en un debate con la coalición "Hidalgo nos une". Y es que, puntualiza, 
con ello el funcionario busca desviar la atención de los recursos de impugnación interpuestos contra la elección de 

gobernador. Recuerda que ése no es el papel que debe asumir quien debe vigilar que los procesos electorales se lleven 
conforme a la ley. Tiene razón. 
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Islas Fuentes, al banquillo 

La del secretario de Salud, Jorge Felipe Islas Fuentes, será hoy un interrogatorio más que comparecencia ante diputados 
locales integrantes de la Comisión de Salud del Congreso estatal. La diputada Estela Rubio adelantó que Islas Fuentes debe 

explicar la situación de la cobertura estatal de salud. Hay quejas en unidades rurales, donde falta atención y medicamentos 
a pacientes. 

(redacción, página 03) 
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